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internalização das dinâmicas narcisistas parentais pode 
influenciar a formação da psicologia do self das 
crianças, resultando em uma batalha interna entre a 
busca por amor e a preservação da própria identidade. 
  O cuidado e o afeto são essenciais para pais e mães. 
Afeto é uma característica humana que deve vir junto à 
liberdade. O afeto gera liberdade, o cuidado gera 
responsabilidade. Dessa maneira, os pais podem 
inspirar, podem sugerir, podem relatar experiências e 
expor narrativas. Os filhos podem acolhê-las, como 
horizonte de seu mundo, mas mantêm a liberdade de 
mudar o trajeto. Se o fizer isso, está tudo bem. 
Pais e mães narcisistas levam sofrimento profundo aos 
seus filhos. Nesses casos não há liberdade, mas apenas 
aprisionamentos, determinismos e culpa, culpas 
perversas e difíceis de serem desconstruídas. 
  Os filhos podem saber conduzir bem sua vida. É 
preciso, inclusive, reconhecer que o podem fazer de 

uma forma mais refletiva, leve e sábia. Infelizmente, 
no passado, muitos estiveram presos a tradições 
fechadas e pouco conectadas, com baixa troca de 
conhecimento. Hoje, é possível avançar mais. Os 
desafios são grandes, mas é possível constituir famílias 
saudáveis a partir do reconhecimento do outro, sem 
comparações, projeções e perversidades impensadas. 
O outro que amamos verdadeiramente precisa ser livre, 
com seus anseios e vulnerabilidades singulares. 
  Elaborar nossas afetações familiares é um caminho 
para o bem-estar mental. O sagrado violento não pode 
permear as relações. Muitas vezes as relações 
estabelecidas posteriormente são mais sinceras e 
portadoras de bons afetos. A vida é constituída por 
relações, por isso é preciso cuidado, escuta e diálogo.

compreendem, profundamente, que sua vida é singular, 
não deve ser mais alvo de expectativas ou patologias de 
seus pais. A postura de respeito, é evidente, deve ser 
mantida. No entanto, o exemplo, o caminho dito a ser 
seguido, não necessariamente deve ser realizado. 
Desejos de pais e filhos são diferentes. Pode beirar uma 
atitude de violência projetar frustrações próprias nos 
outros, sendo através da raiva ou mesmo da esperança. 
Os pais devem indicar caminhos, não impor rotas. 
  A presença de um pai ou mãe narcisista pode criar um 
ambiente emocionalmente carregado, onde os filhos 
podem se sentir como extensões dos desejos e 
expectativas dos pais, ao invés de serem indivíduos 
autônomos. O narcisismo parental pode desencadear 
um ciclo de perpetuação, onde os filhos crescem em um 
ambiente que valoriza a autoimagem acima de tudo, 
levando-os a desenvolver padrões semelhantes de 
busca por validação e reforço constante. A 

  No passado, muitos diziam que as relações entre pais e 
filhos eram sagradas. Independentemente do que 
acontecesse na vida, sendo cultivadas ou não, os filhos 
deveriam sempre seguir o que os seus pais diziam. Pais 
são humanos, portanto, podem errar e, mais do que 
isso, portar traumas do passado e simplesmente 
projetá-los nos filhos. É comum ver na clínica 
psicanalítica filhos que sofreram por motivos diversos 
as consequências de relacionamentos abusivos com 
seus pais. Alguns foram rejeitados, outros preteridos 
em relação a irmãos e outros sofreram consequência de  
comportamentos neuróticos. 
  Muitas vezes a pessoa segue um padrão de 
comportamento ao longo da vida que busca 
incessantemente o amor, o  reconhecimento e o afeto. 
Eles raramente surgem. Certamente não nascem de 
onde não foram construídos. Aos poucos, vão 
elaborando suas questões ditas e não-ditas e, 

CONEXÕES E AFETOS –  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS e da FUPAC-Mariana 

Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre 

os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

administrativa de Mariana, para que políticas 
públicas possam apontar soluções aos crônicos 
problemas que atingem a população e abram 
possibilidades de investimentos em infraestrutura 
que garanta a saúde social marianense. Antes de tudo, 
é preciso reconhecer o esforço e a resiliência do 
Legislativo Marianense em sobrepor às suas 
atribuições ordinárias a de cumprir o papel de 
executivo. 
Ao mesmo tempo, é preciso reconhecer também que 
essa superposição de atribuições causou prejuízos nas 
duas esferas – no legislativo, que teve que ser ao 
mesmo tempo executivo, e ao executivo que se 
estabelecia de forma interina, no modo stand by. 
Agora é hora de conclamar novo esforço político, 
porque a posse do prefeito por si só não irá resolver os 
problemas estancados nos últimos 30 meses; por isso, 
precisamos contar com a experiência de articuladores 
políticos e de disposição para o diálogo de Celso Cota 
e Cristiano Villas Boas e com as mesmas experiências 
e disposição das lideranças das bancadas da Câmara, 
para construção de pautas de soluções dos problemas 

de Mariana a partir de debates qualificados e 
respeitosos. 
  Cientes de que Mariana é Primaz da Poesia Mineira, 
berço de dois expoentes da poesia da língua 
portuguesa, Frei Durão e Cláudio Manuel, da década 
de 1720; Primaz da Educação Mineira, com a criação 
do primeiro educandário de Minas Gerais em 1750, 
por Dom Frei Manoel da Cruz; Primaz das Artes, com 
a chegada de Rebelo e Souza em 1751 preparando o 
caminho artístico de Ataíde, nascido em 1762, a 
Primaz das eleições,  Primaz Diocesana e 
Arquidiocesana, e Primaz do Legislativo Mineiro, em 
respeito à história, à memória e ao patrimônio 
imaterial humano que essas primazias representam, 
conclamamos a grandeza dos representantes do povo 
na Câmara e no Executivo, para que elejam a paz 
como ferramenta de trabalho, nessa nova fase da 
política de Mariana. 
  Nesse sentido, não temos proposição de pauta 
emergencial, porque esta já está estabelecida, por 
certo encaminhada pelos secretários municipais de 
todas as pastas, recebida pelos três vereadores que 

ocuparam a cadeira executiva. Agora a sociedade 
marianense espera que, em paz, como requer o 
ambiente do debate democrático (aquele da Ágora 
Ateniense), os poderes possam recolocar Mariana de 
volta nas trilhas da normalidade política, condição 
para a retomada do crescimento com respeito a todas 
as áreas da vida social saudável e soberana. 
  Estabelecida essa fase, a sociedade civil de Mariana 
tem sim pautas de reivindicações, que serão 
encaminhadas, da mesma forma, com respeito e paz, 
para as instâncias de poder pertinentes para debates 
democráticos e atendimento. Em PAZ o debate 
democrático é o caminho para soluções de problemas 
e especialmente de projetos que propiciam garantias à 
vida e à dignidade. 
Mariana, 19 de agosto de 2023 Andreia Donadon 
Leal – Presidente da Sociedade dos Poetas 
Aldravistas J. B. Donadon-Leal – Presidente da 
Academia Marianense de Letras

A decisão do TSE do último dia 17, que determinou a 
imediata diplomação e posse da chapa eleita 
democraticamente em 15 de novembro de 2020, pôs 
fim ao rodízio de vereadores na função de chefe do 
executivo marianense. Esse ato jurídico propiciou 
uma cerimônia de posse na histórica Câmara 
Municipal de Mariana marcada pela emoção e pela 
demonstração de que é preciso unir forças para a 
retomada da estabilidade política na cidade Primaz de 
Minas Gerais. A presença de todos os vereadores, de 
ex-prefeitos e ex-vereadores na cerimônia, num clima 
harmonioso, demonstra-nos que o momento requer 
um grande pacto pela construção de uma política de 
paz para Mariana, para que a Ágora Marianense, a 
exemplo da Ágora Ateniense, possa colocar o povo da 
polis como o único beneficiário das políticas 
resultantes das proposições que serão debatidas no 
plenário. 
  As bancadas situacionista e oposicionista têm 
lideranças capazes de estabelecimento de debates 
francos, mas respeitosos, nos quais a preocupação 
central seja o restabelecimento da normalidade 

ministro Floriano Marques destacou o aspecto 
do marco temporal para se determinar o fim do 
prazo de inelegibilidade, declarada em razão da 
suspensão dos direitos políticos decorrente de 
condenação por improbidade administrativa. 
Também assinalou a questão da regularidade da 
filiação partidária do candidato.
  Para tanto, o ministro considerou que Celso 
Cota Neto gozava do pleno exercício dos 
direitos políticos na data da eleição de 2020, 
realizada excepcionalmente em novembro, 
devido à pandemia da covid-19. Com isso, foi 
quebrada a tese implantada pelos politiqueiros 
de que durante o pleito eleitoral de 2020 Celso 
não poderia concorrer no então pleito. Floriano, 
destacou ainda que Celso estava regularmente 
filiado ao MDB – partido pelo qual concorreu –, 
uma  vez que a Justiça Eleitoral concordou com 
a filiação à legenda.

  Já na sessão de quinta-feira (17/08), o 
julgamento dos recursos foi retomado com o 
voto-vista do ministro Raul Araújo, que no meu 
entendimento seguiria com Nunes Marques em 
1º de agosto, mas com a reformulação do relator 
tanto o ministro quanto o presidente do TSE, 
votaram pelo reconhecimento dos recursos da 
defesa de Celso Cota.
  Portanto, o ministro Alexandre de Moraes 
corroborou com a defesa de Celso, ao falar das 
circunstâncias jurídicas e das datas envolvidas 
no processo, apontando que Celso Cota, em sua 
plenitude, estava com os direitos políticos no 
dia do primeiro turno das eleições municipais, 
ocorrido, em 15 de novembro de 2020. O 
ministro enfatizou ainda que a suspensão dos 
direitos políticos de Celso vigorou até o dia 19 
de outubro de 2020.

para a diplomação e posse dos eleitos e a 
comunicação à juíza eleitoral da 171ª Zona 
Eleitoral e da Câmara Municipal de Mariana.
  Vale ressaltar que votaram com o ministro 
Floriano de Azevedo Marques, relator dos 
recursos propostos pela defesa de Celso Cota, 
os ministros Ramos Tavares, Benedito 
Gonçalves, Raul Araújo e o presidente do TSE, 
ministro Alexandre de Moraes. A ministra 
Cármen Lúcia e o ministro Nunes Marques 
votaram por manter a candidatura indeferida.
  Segundo a decisão do TRE de Minas Gerais, na 
data do pleito, Celso Cota Neto estaria com os 
direi tos polí t icos suspensos devido à 
condenação por improbidade administrativa e 
não poderia ter se filiado a um partido político.
Ademais, o julgamento dos recursos teve início 
na sessão de retorno do Tribunal Superior 
Eleitoral em primeiro de agosto. Na ocasião, o 

  Depois de quase três anos o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) decidiu, na última quinta-feira 
(17/08), que era regular o registro de 
candidatura de Celso Cota Neto (MDB), 
candidato mais votado a prefeito de Mariana, 
nas Eleições de 2020.  Por maioria de votos, 
5x2, a Corte acolheu os dois recursos 
apresentados pela defesa de Celso Cota que 
solicitavam a reforma da decisão do Tribunal 
Regional Eleitoral de Minas Gerais (TRE), que 
havia o considerado inelegível para concorrer 
às eleições.
  Contudo, o TSE determinou a validade dos 
votos dados ao candidato e a diplomação dos 
eleitos na chapa, bem como a imediata 
execução do julgado, independentemente da 
publicação da decisão. A Corte ordenou, ainda, 
que o Tribunal Regional Eleitoral de Minas 
Gerais adotasse as providências necessárias 

AS RELAÇÕES PARENTAIS SÃO SAGRADAS?

ARTIGO: POR UMA MARIANA DE POLÍTICA DA PAZ 

PRIMAZ DE MINAS TEM PREFEITO E VICE: CHEGA AO FIM A INSTABILIDADE POLÍTICA NO MUNICÍPIO
Cinco ministros do TSE acolheram a defesa de Celso Cota Neto e pontuaram que Celso estava com os direitos políticos em sua plenitude, como sempre 

mencionado pelo então candidato que agora é prefeito pelo quarto mandato.
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Troféu Empresarial
38 anos do Grupo Varejão Popular 

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose
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‘’José Otávio Mafia - In memoriam’’
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universidade tem disputado os estudantes com o 
mercado de trabalho. 
“Muitos escolhem trabalhar e a única forma de 
mudar isso é a assistência estudantil. Apenas por 
meio da educação vamos mudar a realidade dos 
mineiros. A Unimontes abrange 40% do Estado, 
342 municípios numa faixa de Almenara a Unaí, 
uma área muito grande que precisamos atender. Me 
comprometo a, na minha administração, usar todo o 
recurso destinado à assistência estudantil. Sou 
egresso da Unimontes e filho de servente de escola e 
sei que, se não fosse a universidade pública, eu não 
estaria aqui”, falou.
Política pontual

  O supervisor técnico do Escritório Regional em 
Minas Gerais do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese), 
Fernando Duarte, destacou que, pela análise dos 
editais referentes à assistência estudantil no Estado e 
de seus resultados, é possível observar que há uma 
demanda grande não atendida, o que demonstra que 
não se trata de uma política universal. 
  Ele exemplificou que, na Unimontes, de 1.789 
inscritos para benefícios, 1.149 foram beneficiados. 
O economista também disse que o valor do salário-
mínimo é 8,8 vezes maior do que o valor do auxílio-
alimentação. Já o custo da cesta básica na Capital 
mineira, por exemplo, é 4,35 vezes maior que o 
valor desse auxílio. 

Frustração de direitos
  Professor da Universidade Federal de Uberlândia 
(UFU), Leonardo Barbosa e Silva salientou que, se 
há problemas para acessar e permanecer no ensino 
superior, existe uma frustração de direitos.
  Ele defendeu, como um primeiro passo para fazer 
frente à evasão, a elaboração de diagnósticos. “Cada 
coordenação de curso deveria perguntar a um aluno 
que abandonou as aulas o motivo de ter saído. Se foi 
uma escolha pessoal ou se foi motivado por uma 
privação”, disse.
  Ele acrescentou que, com esse levantamento, é 
importante constituir uma comissão para fazer 
estudos e, a partir daí, se pensar na aplicação de 
recursos para essa assistência.

pela Lei 22.570, de 2017, e regulamentado pelo 
Decreto estadual 47.389, de 2018, e é voltado aos 
estudantes com menor poder aquisitivo, com o 
objetivo de impedir que os alunos desistam da 
universidade pública por falta de recursos para as 
despesas básicas. 
Os valores dos auxílios variam de R$ 120 a R$ 
312,50, dependendo da modalidade solicitada pelo 
estudante, que pode ser nas seguintes áreas: 
Moradia, alimentação, transporte, creche, auxílio de 
inclusão digital e apoio didático-pedagógico.
  O reitor da Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), Wagner de Paulo Santiago, 
afirmou que na atual realidade do País a 

  Os estudantes das universidades públicas de Minas 
Gerais precisam que o Programa Estadual de 
Assistência Estudantil seja repensado para atender a 
suas necessidades. Essa foi a conclusão a que 
chegou a mesa de abertura do debate público sobre o 
assunto, que está sendo realizado ao longo desta 
segunda-feira (21/08), pela Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG).
  De acordo com a vice-presidente da Unidade 
Estadual dos Estudantes, Camila Moraes Miranda, o 
momento político do País é de ter esperanças de que 
a educação pública melhore. Para ela, o debate 
público precisa ser pautado na ampliação do 
orçamento das universidades, com autonomia 
orçamentária e financeira, e no fortalecimento do 
programa de assistência, com reformulação do 
decreto para incluir as demandas dos restaurantes 
universitários e de moradia estudantil. 
“Precisamos de democracia interna para debater o 
que será feito com o orçamento, para que ele 
contribua com as melhorias estruturais que as 
universidades tanto precisam, além de um aumento 
no número de bolsas e no valor dessas bolsas, que 
não condizem com a realidade. Se não está previsto 
no decreto, precisamos fazer com que esteja. 
Precisamos nos unir e trabalhar para que as 
universidades sejam as instituições que sonhamos.” 
Camila Moraes Miranda, Vice-presidente da 
Unidade Estadual dos Estudantes
  O Programa de Assistência Estudantil foi instituído 

EDUCAÇÃO: JOVENS PEDEM REFORMULAÇÃO DE 
ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL NAS UNIVERSIDADES

Iniciativa busca impedir que alunos com menor poder aquisitivo desistam do curso superior. Deputados também destacaram importância de autonomia 
financeira e administrativa da Unimontes e Uemg.

@jornalpanetus

Michel Temer (MDB-SP). A taxa considerava o valor 
de um dia de trabalho, descontado anualmente. Com a 
mudança, a contribuição passou a ser opcional.
As discussões sobre a retomada do financiamento dos 
sindicatos fez parte dos debates da transição 
governamental. Em aceno aos sindicalistas, o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se mostrou 
favorável à revisão de alguns pontos da reforma 
trabalhista.
  Internamente, integrantes do Ministério do Trabalho 
ponderam que o retorno da contribuição precisa estar 
atrelado a mudanças na autorregulamentação dos 
sindicatos e ao aumento de transparência em relação à 
prestação de contas das entidades.
 Em abril a pasta definiu a criação de um grupo de 
trabalho sobre o assunto, com representantes do 

governo, sindicatos e confederações patronais. Na 
última terça-feira (22/08), o GT deve fazer mais uma 
reunião para discutir pontos específicos da proposta 
que será enviada aos parlamentares.

sindicatos. A ideia é que a discussão sobre a 
contribuição faça parte, obrigatoriamente, do processo 
de negociação anual de aumentos salariais e 
benefícios.
  A proposta prevê ainda o repasse de um terço do 
valor arrecadado dos trabalhadores aos sindicatos. O 
cálculo total seguiria a seguinte configuração: 70% 
para o Sindicato respectivo; 12% para a Federação 
correspondente;  8% para a  Confederação 
correspondente; 7% para a Central Sindical 
correspondente; O repasse de outros 3% também deve 
contemplar entidades ligadas aos empregados, ainda 
em processo de definição.
  O imposto sindical obrigatório havia sido extinto em 
2017, quando entrou em vigor a Reforma Trabalhista, 
implementada durante o governo do ex-presidente 

  O Ministério do Trabalho avalia uma proposta para a 
retomar a cobrança do imposto sindical obrigatório. 
De acordo com o texto – que deve ser enviado ao 
Congresso Nacional em um Projeto de Lei (PL) – a 
taxa seria descontada na folha de pagamento e fixada 
em até 1% do rendimento anual do trabalhador.
  Nossa reportagem teve acesso à minuta do projeto, 
articulado por lideranças de centrais sindicais. O texto, 
com trechos ainda em construção, prevê que a taxa 
seja implementada a partir de aprovação, de forma 
individual, pelas categorias.
 Ou seja, a mudança precisaria passar por votação em 
assembleias, além de ser oficializada nos termos de 
eventuais  acordos ou convenções coletivas.
Pelo texto, a taxa seria vinculada a acordos de reajuste 
salarial entre patrões e empregados, intermediados por 

PROPOSTA DE VOLTA DO IMPOSTO SINDICAL OBRIGATÓRIO 
PREVÊ TAXA FIXA DE ATÉ 1% DO RENDIMENTO ANUAL 

DO TRABALHADOR
O Panfletu´s teve acesso à minuta do projeto, que ainda define que a taxa seja implementada a partir de aprovação, de forma individual, pelas categorias.
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38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!

Adoçante zero 

cal  100ml 

sacarina

R$

Biscoito aymore 

rosquinha  

350g

R$

Alimento sustagem 

kids 190g

R$R$

Fermento 

royal 

100g

R$

5,29 5,49 5,69 12,49

Achocolatado 

toddy 200g

R$

5,99

Desengripante 

lub fast  

300ml

R$

7,95

Amaciante 

baby soft 

1,8lt

R$

6,79

Sabão em pó 

tixan  1,6kg 

R$

19,49

3,15Pão forma 

visconti  400g 

tradicional 
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Quanto tempo um paciente pode esperar 
pelo transplante cardíaco?
 A fila por um transplante cardíaco pode variar 
conforme seu estado de saúde do receptor, 
explica o presidente do InCor,  Roberto Kalil.
 O cardiologista afirmou na última segunda-
feira (21/08), que um paciente internado em 
estado grave pode esperar por meses até que o 
SNT encontre um coração compatível. No caso 
de pacientes que estão em casa com tratamento 
ambulatorial, a fila pode se estender por até dois 
anos.

Por que a fila de espera é tão grande?
 A fila de espera para transplantes de coração no 
Brasil é de 386 pessoas atualmente, segundo a 
Central Nacional de Transplantes (CNT), 
ligado ao Sistema Nacional de Transplantes 
(STN).
 No primeiro semestre de 2023, foram 
realizados 244 transplantes cardíacos 
realizados no país, número 16% superior  ao do 
mesmo período do ano passado.
Conforme explicou Kalil, o Brasil conta com 
vários centros capacitados para a realização de 
transplantes cardíacos. O problema, no entanto, 
é a falta de doadores, que acaba alongando a fila 
de espera.
“O Brasil tem muito menos doadores do que o 
necessário. A fila é controlada pela secretaria 
da saúde e depende do paciente ter prioridade 
ou não para o transplante. Os números de 
brasileiros está muito aquém pra diminuir as 
filas não só do transplante cardíaco, mas dos 
transplantes de uma maneira geral”, afirmou.

O que pode fazer um transplante dar 
errado? 

Como toda cirurgia de grande porte, um 
transplante de órgãos traz uma série de riscos 
calculados pela equipe médica no momento da 
opção por esse tipo de tratamento.
 O principal risco é a rejeição do órgão 
transplantado, pois pode fazer com que o 
paciente precise receber um novo transplante. 
Ele também pode rejeitar o órgão tardiamente, o 
que demanda tratamento com medicamentos 
que diminuem a atividade do sistema 
imunológico.
 O uso de imunossupressores –necessários para 
evitar a rejeição– também pode causar 

infecções e outros efeitos colaterais listados 
pelo SNT, como hipertensão arterial, linfomas, 
tumores de pele e toxicidade do sistema 
nervoso, por exemplo.

Quanto tempo uma pessoa pode viver após o 
transplante?
 De acordo com o cardiologista Lázaro 
M i r a n d a ,  a t u a l m e n t e ,  u m  p a c i e n t e 
transplantado pode viver entre 15 e 20 anos após 
a cirurgia.
“Evidentemente essa sobrevida estará 
c o n d i c i o n a d a  à s  c o m o r b i d a d e s , 
individualmente, presentes no transplantado”, 
ressalta o médico. Os dados do SNT apontam 
que o índice médio de sobrevida, depois de um 
ano, é de 70% para o enxerto e para o paciente.
Como eu posso me tornar doador de órgãos?
 A legislação brasileira não exige que um 
paciente registre em documentos ou cartórios a 
vontade de ser um doar órgãos. O mais 
importante, conforme o SNT, é que o potencial 
doador avise sua família e amigos.
 Um dos principais motivos para que um órgão 
não seja doado no Brasil é a negativa familiar, já 
que cerca de metade das famílias entrevistadas 
negam a autorização para a retirada de órgãos e 
transplantes do potencial doador.

Quais órgãos podem ser doados?
 Em vida, um doador pode doar um dos rins, 
parte do fígado, parte do pulmão ou parte da 
medula óssea.
Um doador falecido após morte encefálica que 
não tenha sofrido parada cardiorrespiratória 
pode doar coração, bem como pulmões, fígado, 
pâncreas, intestino, rins, córnea, vasos, pele, 
ossos e tendões.
 No caso de o doador ter morrido por parada 
cardiorrespiratória, será possível doar apenas 
tecidos para transplante, como córnea, vasos, 
pele, ossos e tendões.

Após a retirada do coração do doador, em 
quanto tempo ele deve ser transplantado?
 Um coração pode demorar no máximo quatro 
horas para ser transplantado após a retirada do 
corpo do doador. Em contrapartida, um pulmão 
pode esperar até seis horas. No caso do fígado e 
do pâncreas, o tempo máximo sobre para 12 
horas. Os rins, por sua vez, podem demorar até 
48 horas.

respeitam o SNT, sejam eles custeados pelo 
SUS, por planos de saúde ou pagos pelo 
paciente.
  Segundo o cardiologista Lázaro Miranda, o 
paciente só entra na lista após ter seu estado de 
saúde avaliado pela equipe médica. Se ele e a 
família concordarem, o médico pode inseri-lo 
no SNT.
Cada estado ou região organiza a sua própria 
lista e todas são monitoradas pelo sistema e 
outros órgãos de controle federais.  A 
fiscalização é feita para que nenhuma pessoa 
conste em duas listas diferentes e que nenhuma 
norma legal seja desrespeitada.
 A fila funciona por ordem cronológica de 
inscrição, mas é balizada por outros fatores, 
como gravidade e compatibilidade sanguínea e 
genética entre doador e receptor.
Porém, no caso de transplantes cardíacos, têm 
prioridade os casos em que o paciente necessita 
de assistência circulatória, ou seja, precisa de 
equipamentos que cumpram a função do 
coração ou de suas partes para sobreviver.

  O hospital Albert Einstein confirmou no último 
domingo (20/08), que o apresentador Fausto 
Silva, de 73 anos, terá de passar por um 
transplante cardíaco e foi colocado na fila de 
espera do Sistema Nacional de Transplantes 
(SNT) do Ministério da Saúde.
Faustão está internado desde o dia 5 de agosto 
para tratamento de uma insuficiência cardíaca.
“Em virtude do agravamento do quadro, há 
indicação para transplante cardíaco. O 
paciente está em diálise e necessitando de 
medicamentos para ajudar na força de 
bombeamento do coração”, diz nota enviada 
pelo hospital.
Mas quem organiza a fila de espera por 
transplantes no Brasil? Dá para fazer 
transplante fora do SUS? Quais são os riscos 
envolvidos? Quanto tempo de vida Faustão 
pode ter após a cirurgia? O Panfletu´s explica 
abaixo, veja:

Como funciona a fila de transplantes?
 No Brasil, todos os transplantes de órgãos 

FAUSTÃO: ENTENDA COMO FUNCIONA A FILA DE ESPERA 
POR UM TRANSPLANTE CARDÍACO

Pacientes em estado grave podem aguardar até seis meses por um coração; lista pondera fatores como gravidade e compatibilidade sanguínea.
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Extraordinária de Acompanhamento do Acordo 
de Mariana”, disse Tadeu Martins Leite, 
ressaltando que a ALMG está sempre de portas 
abertas. 
  O encontro ainda contou com presença de 
parlamentares federais, além do atual presidente 
da Empresa Gestora de Ativos (Emgea) e ex-
governador de Minas, Fernando Pimentel.
  Neste ano, sete representantes do governo 

federal foram recebidos pelo Legislativo 
mineiro. Além de Wellington Dias e André 
Quintão, já estiveram na Casa as ministras do 
Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, e dos 
Povos Indígenas, Sônia Guajajara; e também os 
ministros Alexandre Silveira, de Minas e 
Energia; Luiz Marinho, do Trabalho; e Márcio 
Macêdo, da Secretaria-Geral da Presidência da 
República.

  Para o presidente da Casa, a presença do 
ministro na ALMG demonstra o respeito do 
governo federal em relação ao Parlamento 
mineiro. “É importante aproximar as pautas e o 
diálogo. Temos valiosas questões relacionadas 
ao trabalho desta pasta, como a reparação à 
tragédia de Mariana, um tema de grande 
relevância para Minas Gerais e para o 
Parlamento, tanto que criamos uma Comissão 

  O presidente da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB), e a 1ª-vice-presidenta, 
deputada Leninha (PT), acompanhados de 
diversos parlamentares da Casa, receberam, no 
Salão Nobre da ALMG, na última segunda-feira 
(21/08), o ministro e o secretário nacional da 
pasta de Desenvolvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome, respectivamente 
Wellington Dias e André Quintão. Durante o 
encontro, ministro e secretário destacaram os 
desafios e as prioridades da pasta. 
  O secretário André Quintão informou que, 
nestes primeiros meses que chamou de 
“reconstrução da pasta”, o ministério vem 
trabalhando na regularização da assistência 
social em todo o País. Ele também enfatizou que 
foram   destinados R$ 240 milhões em repasses 
para Minas Gerais.
  Por fim, salientou que ficará no Estado alguns 
dias realizando reuniões e encontros, a fim de 
trabalhar em questões prioritárias da pasta em 
Minas, como, por exemplo, a repactuação do 
acordo referente à reparação pela tragédia de 
Mariana.
  O ministro Wellington Dias ressaltou que a 
pasta possui vários programas considerados 
prioritários, sendo “o combate à fome o maior 
desafio dessa reestruturação”. Saudando a boa 
acolhida do Legislativo mineiro, enfatizou sua 
disposição de trabalhar em parceria com 
estados, municípios e a sociedade. “Temos o 
compromisso de trabalhar juntos, afinal quem 
conhece de Minas Gerais são vocês, a bancada 
estadual e a bancada federal. E, a pedido do 
presidente Lula, estamos fortalecendo esse elo”, 
disse o ministro. Ele ainda destacou a 
importância e abrangência do Sistema Único de 
Assistência Social (Suas).

Relação com o Parlamento

POLÍTICA: MINISTRO E SECRETÁRIO FEDERAIS VISITAM 
LEGISLATIVO MINEIRO

Representantes da pasta de Desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate à Fome foram recebidos no Salão Nobre da Casa.

Foto: Divulgação 



7_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

24/08/2023 a 31/08/2023          

@jornalpanetus

Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

Maranata Cabelos

Rua Antônio Olinto, 55 - 35.420-000 - Mariana/MG. (31) 3557-4374

-Aplicação e vendas de cabelo
-Loja física e on-line

-Entregamos para todo Brazil

31984491207

Por @simone.faustina.7

JUMBO
400 GM

R$25,00
Á VISTA

NÃO AO SILÊNCIO: VEREADORA SÔNIA AZZI ASSUME A LUTA 
CONTRA O ABUSO SEXUAL INFANTOJUVENIL EM MARIANA

Em um chamado incisivo à ação, a vereadora Sônia Azzi tem liderado uma batalha incansável contra uma das realidades mais sombrias
 e urgentes: o abuso sexual de crianças e adolescentes.

dolorosa. Com a persistência que a caracteriza, a 
vereadora Sônia Azzi propôs a lei "Escola que Cuida", 
uma iniciativa que demonstra que a política não é apenas 
retórica, mas uma ação real para mudança. Sob o escopo 
desse programa, Sônia Azzi busca defender, orientar e 
educar os estudantes das escolas municipais e suas 
famílias sobre a prevenção e combate ao abuso sexual.
  Essa proposta não é apenas uma peça de papel; é um 
chamado à ação, uma estratégia concreta para criar um 
ambiente seguro para nossos jovens. "Escola que Cuida" 
não apenas luta contra o abuso sexual, mas também destila 
o poder de um futuro melhor, uma Mariana onde crianças e 
adolescentes se sintam seguros, confiantes e capazes de 
proteger a si mesmos.

Enfrentando a Resistência: A Coragem de Sônia Azzi
  Apesar da inegável importância e urgência da lei "Escola 
que Cuida", a vereadora Sônia Azzi enfrenta obstáculos 

difíceis em sua busca por sua aprovação na Câmara 
Municipal de Mariana. A resistência e a burocracia, muitas 
vezes, são as barreiras a serem superadas na defesa dos 
direitos das crianças e adolescentes. No entanto, Sônia 
Azzi, longe de se acovardar, enfrenta esses desafios com 
determinação, provando que a luta contra o abuso não será 
detida por formalidades.

Um Chamado Coletivo à Ação
  Em um país onde o abuso sexual de crianças e 
adolescentes é uma realidade cruel, Mariana tem em sua 
vereadora Sônia Azzi uma defensora incansável. Seu 
trabalho dedicado e sua luta pela lei "Escola que Cuida" 
ecoam um chamado coletivo à ação. 
  A colaboração de cada cidadão, seja pai, mãe, professor 
ou membro ativo da comunidade, é de extrema 
importância para apoiar essa luta, assegurando que nossas 
crianças e adolescentes tenham um futuro seguro e digno.

reconhecer situações de risco e onde buscar 
ajuda, estamos empoderando uma geração 
que se recusa a ser vítima do silêncio.
  É nas escolas que essa batalha deve ser 
travada de forma mais aguerrida. Esses 
espaços não são apenas centros de 
aprendizado, mas também locais onde os 
alicerces do caráter são moldados. Através 
de programas educacionais que abordam o 
abuso sexual de maneira direta e honesta, 
podemos criar uma geração que está 
armada com conhecimento e coragem para 
enfrentar essa realidade brutal.

Escola que Cuida: uma esperança
Mariana não é uma exceção a essa luta 

  Enquanto essa terrível violência continua 
a atormentar comunidades ao redor do país, 
Sônia ergue a voz para enfrentar o 
problema de frente, e sua iniciativa "Escola 
que Cuida" surge como uma esperança.

Informação: A Arma na Luta Contra o 
Abuso
  O abuso sexual de crianças e adolescentes 
é uma das piores formas de violência, 
d e i x a n d o  c i c a t r i z e s  p r o f u n d a s  e 
pe rmanen te s  em suas  v í t imas .  A 
informação emerge como a ferramenta 
mais poderosa na prevenção e no 
enfrentamento dessa crueldade. Ao educar 
os jovens sobre seus direitos, como 



8_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

24/08/2023 a 31/08/2023          



9_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

24/08/2023 a 31/08/2023          

@jornalpanetus

série de dúvidas   sobre 
quais são os direitos e 
atribuições de um estagiário 
em uma empresa. 
  P e n s a n d o  n i s s o , 
destacamos as informações 
mais importantes para a 
contratação de estagiário 
e m  s u a  e q u i p e .  a ) 
Estudantes que frequentam 
regularmente instituições 
de educação superior, 
educação profissional , 
ensino médio, educação 
especial ou dos anos finais 
do ensino fundamental, 
podem ser estagiários. b) As 
atividades realizadas pelo 
e s t a g i á r i o  d e v e m 
c o m p l e m e n t a r  s u a 
formação acadêmica e 
desenvolver habilidades 
práticas de sua área de 
estudo. c) O estágio é um 
período de aprendizado, 
portanto não se podem 
realizar atividades que 
sejam características de um 
emprego regular. d) O 
estagiário tem direito a 
recesso remunerado de 30 
dias a cada 12 meses de 
e s t a g i o  e  p o d e  s e r 
fracionado em duas partes, 
p r e f e r e n c i a l m e n t e  d e 
acordo com suas férias 
escolares. e) A bolsa de 
estagio pode ser obrigatória 
ou opcional, conforme 
acordado entre a empresa e 
a instituição de ensino. 
  E comum oferecer o 
auxí l io  -  t ransporte  e 
alimentação, mas o seguro 
do estagiário é obrigatório. 
Quer saber mais entre em 
c o n t a t o  c o m  a 
ACIAM/CDL Mariana 
através do telefone 3557 
1 0 4 2 .  A C I A M / C D L 
Mariana, trabalhando para 
você.

o  n e g ó c i o  d e p o i s  d e 
formado. 
  O programa oferece 
assessoria durante todo o 
processo de contratação e 
acompanhamento entre 
insti tuições de ensino, 
empresa e estagiário. Está é 
uma excelente oportunidade 
para contratar um estagiário. 
Tudo que você precisa saber 
antes  de  cont ra tar  um 
e s t a g i á r i o .  A  L e i 
11 . 7 8 8 / 2 0 0 8 ,  t a m b é m 
conhecida como Lei de 
Estágio, que trouxe os 
primeiros direitos e deveres 
para estagiários no país. No 
B r a s i l ,  s ã o 
aproximadamente 900 mil 
e s t a g i á r i o s ,  s e g u n d o 
pesquisa realizada pela 
Associação Brasileira de 
Estágios (Abres) em 2021. 
Esses números reúnem 
estudantes de nível superior, 
médio e médio técnico. E 
este tema ainda gera uma 

  Gestão de contrato de 
estágio escolar, legalmente 
constituído de acordo com a 
l e g i s l a ç ã o  v i g e n t e .  A 
ACIAM/CDL Mariana, une 
estagiário e o empresário, 
possibilitando que ambos os 
lados se beneficiem com o 
programa de estágio. Além 
de reduzir custos, ficando a 
e m p r e s a  i s e n t a  d o 
pagamento de férias, 1/3 de 
férias, 13º salário, fundo de 
garantia e INSS, porque o 
contrato de estágio não é 
regido pela CLT, a empresa 
passa a contar com um 
profissional completamente 
disposto a aprender e a 
colocar em prática todo o 
conhecimento que vem 
adquirindo com seus estudos 
escolares ou universitários. 
Esse novo colaborador 
poderá ser treinado de 
acordo com a cultura e visão 
da empresa e poderá se 
tornar uma peça-chave para 

INOVAÇÃO COM ENVOLVIMENTO MARCA A ACIAM/CDL MARIANA, 
QUE AGORA É AGENTE DE INTEGRAÇÃO DE ESTÁGIO 

Já pensou em contratar um estagiário? A ACIAM/CDL Mariana, está com um novo serviço para você associado.
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TRABALHADOR ASSOCIADO!

Qualificação para melhor atende-los

Neste último final de semana dia 19/08/2023, aconteceu na Sede do Sindicato Metabase Mariana, a 2ª etapa do o 

Curso de ORATÓRIA, “Arte de falar em público” com o Professor Alan Matos, com a finalidade de qualificar a Equipe 

de trabalho e Diretores da Entidade de forma a proporcionar um melhor atendimento a todos os associados através 

do processo comunicativo e suas ferramentas.
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“O Consórcio Apia EXE S/A solicita o comparecimento Sr. UZIEL GONCALVES DE PAULA , portador da 
CTPS Digital, ao estabelecimento de seu empregador, situada à Rua Prefeito Euclides de Souza Vieira, nº 
269 – Vila do Carmo – na cidade de Mariana – MG, no prazo de 24 horas (um dia), para tratar de assuntos 
de seu interesse”.

RISQUE DA LISTA: 5 MARCAS DE MOLHO DE TOMATE 
QUE FORAM SUSPENSAS PELA ANVISA

Após investigações e testes, a Vigilância Sanitária suspendeu produtos por preocupações sobre segurança alimentar.

dúvidas e reclamações desde o ocorrido, a 
suspensão mostrou ao país a importância de 
entidades como a Anvisa na garantia dos direitos 
da população.
  Para denunciar produtos com problemas ou a 

venda de lotes proibidos pela agência, o 
consumidor pode entrar em contato diretamente 
com a empresa fabricante, com a Secretaria de 
Saúde local ou por meio dos canais do Centro de 
Vigilância Sanitária.

mercado.
  Os fabricantes desses produtos foram 
proibidos de distribuir e comercializar 
quatro lotes de mercadorias contaminadas. 
O motivo da suspensão foi que a agência 
detectou a presença de pelos de roedor em 
quantidade acima do limite de tolerância 
permitido pela legislação em vigor.
  As marcas envolvidas possuem bastante 
relevância no mercado, estando quase 
sempre nas primeiras posições entre as 
mais vendidas. São elas: Amorita, Aro, 
Elefante, Predilecta e Pomarola.
 Segundo informações divulgadas na 
época pelo portal da Globo, o laudo 
mostrava uma violação das normas de 
segurança alimentar. A decisão da Anvisa 
intensificou as discussões sobre segurança 
alimentar e controle de produção, e desde 
então as regras têm sido alteradas para 
garantir a saúde dos consumidores.

Segurança alimentar
Ao exigir uma ação imediata por parte das 
marcas, a agência demonstrou seu 
compromisso com a segurança alimentar 
da população. Entretanto, lotes não 
proibidos com quantidades de pelo de 
roedores dentro do permitido continuam 
sendo vendidos normalmente.
  O cenário levanta questões sobre a 
qualidade dos produtos e os padrões 
estabelecidos pelas autoridades, além de 
gerar preocupações. Apesar de muitas 

   A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) é 
o órgão do governo responsável por promover a 
proteção da saúde da população, inclusive por meio do 
controle de produtos e processos. Em julho de 2016, a 
entidade suspendeu cinco marcas de molho de tomate do 
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!
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novamente.

Quem tem direito à revisão da vida 
toda?
  Tem direito à revisão da vida toda o 
segurado que se aposentou nos últimos 
dez anos, desde que seja com as regras 
anteriores à reforma da Previdência, 
instituída pela emenda 103, em 13 de 
novembro de 2019. É preciso, ainda, que 
o benefício tenha sido concedido com 
base nas regras da lei 9.876, de 1999.
  A correção, no entanto, é limitada e 
compensa apenas para quem tinha altos 
salários antes do início do Plano Real. 
Trabalhadores que ganhavam menos não 
terão vantagem. A revisão surgiu após 
erro da reforma da Previdência de 1999, 
que garantiu regras melhores a novos 
segurados em detrimento de quem já 
pagava o INSS.

Ações estão paradas na justiça
  Os processos que tratam da revisão da 
vida toda estão parados no Judiciário de 
todo o país desde o final de julho, após 
decisão do ministro Alexandre de 
Moraes, que acolheu parte do pedido da 
AGU (Advocacia-Geral da União) nos 
embargos de declaração. O ministro 
determinou a suspensão até que o novo 
julgamento seja concluído. O INSS tenta  
limitar o alcance da decisão.
  Moraes, relator do caso, apresentou seu 
voto e limitou a aplicação da revisão. 
Para o ministro, devem ser excluídos da 
revisão benefícios extintos e aqueles que 
já transitaram em julgado. Além disso, a 
data que marca a correção é 1º de 
dezembro de 2022.
  Ele negou, no entanto, a inclusão do 
divisor mínimo no cálculo e o pedido do 
INSS para que a data de referência fosse 
13 de abril, quando houve a publicação 
do acórdão, e reafirmou ser de até dez 
anos o prazo para pedir a correção.

dezembro, que diz que "o segurado que 
implementou as condições para o 
benefício previdenciário após a vigência 
da Lei 9.876, de 26.11.1999, e antes da 
v i g ê n c i a  d a s  n o v a s  r e g r a s 
constitucionais, introduzidas pela EC 
103/2019, tem o direito de optar pela 
regra definitiva, caso esta lhe seja mais 
favorável".
  O INSS pediu a modulação de efeitos 
por meio de embargos de declaração, 
para que a decisão do STF se aplique 
apenas para o futuro, excluindo-se 
expressamente a possibilidade de revisão 
de benefícios previdenciários já extintos 
e revisão das decisões transitadas em 
julgado que negaram o direito à correção 
da vida toda.
Além disso, o instituto queria limitar o 
pagamento de atrasados somente a partir 
de 13 de abril de 2023, quando o acórdão 
do julgamento foi publicado, o que foi 
negado no voto do ministro Alexandre de 
Moraes.
O advogado João Badari, do escritório 
Aith, Badari e Luchin, explica que a 
ministra Rosa Weber tinha até a última 
segunda-feira (21/08), para antecipar seu 
voto, já que o julgamento no plenário 
virtual, mesmo interrompido pelo pedido 
de vista de Zanin, terminaria neste prazo.
  Para Badari, tanto o voto de Rosa 
quanto o de Moraes garantem os direitos 
dos segurados, ao confirmarem o 
pagamento dos atrasados conforme a 
regras do direito previdenciário.
Adriane considerou o voto de Rosa mais 
claro. "Ela deixou mais clara a decisão 
em relação ao voto confuso do ministro 
Alexandre de Moraes. Tem muita lógica 
o voto dela porque não seria justo adotar 
a data do julgamento do STF se foi o STJ 
que fixou a tese primeiro", diz.
  No entanto, acredita que é preciso 
esperar a devolução do processo por 
Zanin e o final do julgamento, que pode 
levar três meses para ser julgado 

  A ministra Rosa Weber, do STF 
(Supremo Tribunal Federal), antecipou 
seu voto na ação da revisão da vida toda 
do INSS (Instituto Nacional do Seguro 
Social) e delimitou uma nova data de 
referência para o julgamento da correção 
na Justiça.
  Rosa, que irá se aposentar em setembro, 
divergiu em partes do voto do relator, 
Alexandre de Moraes. Segundo ela, a 
data de referência da revisão é 17 de 
dezembro de 2019, e não 1º de dezembro 
de 2022, quando Supremo aprovou a 
medida.
  O novo julgamento da correção está 
parado no STF, após o ministro Cristiano 
Zanin pedir vista. Ele tem até 90 dias para 
devolver o processo, caso contrário, uma 
nova data de análise do caso será 
marcada.
Na revisão da vida toda, aposentados 
pedem para incluir no cálculo de seu 
benefício valores pagos em outras 
moedas, e não só em reais, o que pode 
aumentar a renda previdenciária. A 
correção foi aprovada no STF em 
dezembro do ano passado, por 6 votos a 
5.
  Segundo Rosa, a revisão não cabe para 
benefícios extintos, assim como decidiu 
Moraes, mas a data de referência do 
julgamento deve ser 17 de dezembro de 
2019, quando o STJ (Superior Tribunal 
de Justiça) confirmou o direito dos 
aposentados à correção, e não 1º de 
dezembro de 2022, como apontou o 
ministro relator por ser a data do 
julgamento no STF.
  No caso dos atrasados, a ministra foi 
clara sobre a data-limite de pagamento. 
Segundo ela, quem entrou com a ação até 
26 de junho de 2019 tem direito aos 
atrasados referentes aos últimos cinco 
anos da data de início da ação. Já o 
segurado que entrou com ação no 
Judiciário após 26 de julho de 2019 terá 
os valores retroativos a partir de 17 de 
dezembro de 2019.
  Segundo  a  advogada  Adr iane 
Bramante, presidente do IBDP (Instituto 
Brasileiro de Direito Previdenciário), a 
data de referência ficou mais clara do que 
no voto de Moraes. Com isso, um 
segurado que entrou com ação de revisão 
da vida toda na Justiça neste ano, se 
provar o direito, teria direito aos 
atrasados a partir de 2018, mas, com a 
decisão da ministra —se esse for o voto 
vencedor— receberá apenas a partir de 
dezembro de 2019.
Tantos Rosa quanto Moraes limitaram o 
pedido de ações rescisórias, que seriam 
processos judiciais contra decisões que 
já transitaram em julgado. Para eles, há 
casos em que não cabe mais esse tipo de 
ação com base na tese firmada pelo 
Supremo.
"Ação rescisória seria uma alternativa 
para quem perdeu a ação da revisão da 
vida toda na Justiça e poderia rediscutir 
em ação rescisória, ou seja, ela rescinde 
a decisão anterior improcedente para 
aplicar a nova tese do STF", explica 
Adriane Bramante.
  Tem direito à revisão da vida toda o 
segurado que se aposentou nos últimos 
dez anos, desde que seja com as regras 
anteriores à reforma da Previdência, 
instituída pela emenda 103, em 13 de 
novembro de 2019. É preciso, ainda, que 
o benefício tenha sido concedido com 
base nas regras da lei 9.876, de 1999.
A correção, no entanto, é limitada e 
compensa apenas para quem tinha altos 
salários antes do início do Plano Real. 
Trabalhadores que ganhavam menos não 
terão vantagem.
  No acórdão, que foi publicado em abril, 
foi confirmada a tese definida em 

INSS: ROSA WEBER ANTECIPA VOTO 
NA REVISÃO DA VIDA TODA DO INSS; 

ENTENDA
Ministra irá se aposentar em setembro; para ela, marco da revisão é 2019, quando o 
STJ (Superior Tribunal de Justiça) reconheceu direito.

Sítio Cristal
Espaço de eventos em Mariana

Reservas: +55 31 8453-1246 
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dias, pois é preciso realizar um estudo aprofundado. 
A remoção seria realizada pela secretaria de obras 
com o acompanhamento de um engenheiro do 
quadro da pasta, para assegurar o melhor método de 
remoção. A resposta deste requerimento foi datada no 
dia 23 de fevereiro do corrente ano e até o 
fechamento desta edição não houve intervenção da 
pasta no local. 
   A rocha está localizada na Rua dos Córregos em 
Furquim e o deslizamento parcial ocorreu no período 
chuvoso, mas o vereador atento as demandas da 
comunidade, não poupou esforços para buscar a 
solução do problema. 
“Peço de maneira urgente ao atual prefeito do 
município para que atenda o quanto antes essa 
demanda da comunidade. As chuvas que estão 

  O vereador Professor João Bosco (PDT), 
apresentou dois requerimentos, um ao então prefeito 
em exercício Edson Agostinho (Cidadania) e o 
segundo ao secretário de Obras do município, 
Leonardo Rodrigues, solicitando a secretaria de 
obras e planejamento do município de Mariana a 
remoção total de uma grande rocha que está 
obstruindo parcialmente a via que permite acesso as 
comunidades de Goiabeiras e Cuiabá. Hoje o pedido 
é para o prefeito de Mariana, eleito em 2020, Celso 
Cota. 
  O requerimento nº 18/2023 obteve retorno da 
secretaria de Obras informando que a pasta realizou a 
dinamitação da rocha e não obteve sucesso, mas que 
a pasta realizaria a opção de ação hidráulica, que 
seria providenciado pela secretaria no prazo de 15 

COBRANÇA: VEREADOR JOÃO BOSCO VOLTA A COBRAR COM URGÊNCIA 
A REMOÇÃO DE PEDRA QUE OBSTRUI PARCIALMENTE VIA EM FURQUIM 

Pedra obstrui parcialmente via que permite acesso as comunidades de Goiabeiras e Cuiabá.

c h e g a n d o  p o d e m  o c a s i o n a r  a 
continuação do deslizamento da rocha 
implicando na paralização total da via 
que permite acesso as comunidades de 
Goiabeiras e Cuiabá. É preciso 
objetividade para solucionar esse 
problema. Não podemos ficar a própria 
sorte e esperar que o pior ocorra em 
nossa comunidade.” Pontua. 
  O jornal / Tv Panfletu´s entrou em 
contato com as pastas mencionadas, 
mas até o fechamento desta edição não 
obtivemos retorno. Acreditamos que 
devido a transição de governo, esse 
r e t o r n o  n ã o  o c o r r e u ,  m a s 
continuaremos cobrando até que o 
problema seja resolvido.

@jornalpanetus

endócrino, ou seja, que age no organismo 
simulando um hormônio e alterando o 
funcionamento de algumas células.
Com isso, torna-se ainda mais fácil que células 
cancerígenas surjam no organismo ou se 
desenvolvam, principalmente na mama e na 
tireoide.

Perigos do BPA
  A Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) já determinou a proibição do uso do 
BPA no Brasil, mas apenas em materiais 
plásticos que servem para a alimentação de 
lactentes. Afinal, ainda existem incertezas a 
respeito dos níveis seguros de exposição à 
substância, principalmente para recém-nascidos.
  Mesmo com a limitação da utilização da 
substância em artigos como mamadeiras, ainda 
não existem evidências de que o BPA, em níveis 
autorizados, seja prejudicial. Seja como for, os 
estudos atuais não possuem conclusões 
adequadas, o que geram incerteza e exigem que 
medidas sejam tomadas.
  Diante dos possíveis perigos do BPA, torna-se 
essencial buscar por alternativas mais seguras 
para armazenar alimentos. Para isso, os potes de 
vidro, especialmente do tipo hermético, são a 
opção ideal. Os recipientes são antitóxicos, 
fáceis de limpar e livres de substâncias nocivas, 
podendo ser fervidos e desinfetados. Além disso, 
podem ser levados ao forno e ao micro-ondas, ao 
contrário do plástico.

plásticos e resinas para embalagens, pratos, 
copos e mais utensílios.
 Seja lá qual for o recipiente, desde que seja de 
plástico, poderá favorecer o acúmulo de sujeira e 
restos de comida, permitindo a proliferação de 
bactérias e mais microrganismos nocivos. No 
caso do BPA, ele é considerado um disruptor 

  Utilizar as vasilhas de plástico para guardar 
comida no freezer ou na geladeira é um dos mais 
clássicos hábitos entre os brasileiros. O famoso 
pote de sorvete, por exemplo, é campeão nesse 
quesito, normalmente utilizado para armazenar 
feijão no congelador. Além de ser sustentável, 
essa prática simplifica a organização na cozinha, 
mas peca na segurança: guardar comida em pote 
de sorvete pode ser um hábito perigoso.
  Mesmo que muitos estejam diariamente em 
busca de uma vida mais econômica por meio da 
reutilização e reciclagem, tomar cuidado com as 
normas da segurança alimentar ainda é 
fundamental. Para isso, entenda abaixo o motivo 
pelo qual você deve parar de guardar comida em 
potes de sorvete.
  No geral, os potes de sorvete não são os mais 
apropriados para guardar alimentos. O problema 
está na liberação de substâncias químicas 
nocivas que podem contaminar a comida 
conservada em tais vasilhames, bem como em 
qualquer outro que seja de plástico. Essa 
substância é o bisfenol A, conhecida como BPA, 
um composto químico utilizado para produzir 

DICA: VOCÊ NÃO DEVERIA GUARDAR COMIDA EM 
POTE DE SORVETE; VEJA POR QUE

O hábito de guardar comida em pote de sorvete, apesar de comum, pode ser prejudicial à saúde. Entenda por que você deve parar de 
utilizar os recipientes para armazenar alimentos.
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Salete. 
Com o retorno do vereador Edson Agostinho à 
Câmara, o suplente Gilberto Mateus - Tikim que é 
filiado ao mesmo partido, encerrou o mandato 
parlamentar. Tikim também ocupou a cadeira no 
Legislativo enquanto o vereador Juliano Duarte 
esteve à frente do Executivo. Já o PSB foi 
representado por Pedro da Paixão Sousa no 
período em que o vereador Ronaldo Bento atuou 
como prefeito.
  Em seu discurso de posse, o prefeito Celso Cota 
reforçou o seu compromisso em investir "em todas 
as pastas: Saúde, Educação, Segurança, Cultura e 
todas as outras. Vamos trabalhar para o povo". O 
vice-prefeito Cristiano Vilas Boas completou: "não 
vamos governar apenas para os que votaram em 

nossa chapa, vamos governar para todo mundo".
O vereador Fernando Sampaio ao reconduzir 
Edson Agostinho Carneiro - Leitão à presidência, 
declarou a necessidade de colocar os marianenses 
à frente das questões políticas e partidárias para 
que o mandato possa ser finalizado visando o bem 
da população.
Já Gilberto Mateus - Tikim, ao se despedir da 
Câmara, manifestou sua gratidão pelo período de 
vereança. "Estou triste em deixar de ser vereador, 
pois sempre trabalhei muito, mas entendo e torço 
sempre para o melhor de todos nós", ressaltou o 
ex-vereador.
Você que não acompanhou, a sessão solene está 
disponível nas redes sociais do Jornal/Tv 
Panfletu´s. 

Juliano Duarte (Cidadania), de janeiro de 2021 a 
junho de 2022; Ronaldo Alves Bento (PSB), junho 
de 2022 a dezembro de 2022; além de Edson 
Agostinho, que esteve como prefeito de janeiro 
deste ano até agora. Com a decisão do TSE, no dia 
17 deste mês, ficou determinada a posse imediata 
da chapa eleita. Assim, Celso Cota passa a 
representar o poder Executivo de Mariana a partir 
de hoje. 
A Mesa Diretora da Câmara retoma sua formação 
de origem, eleita para o biênio 2023-2024, e é 
composta pelo presidente Edson Agostinho 
Carneiro - Leitão; pelo vice-presidente Fernando 
Sampaio de Castro; pelo Primeiro Secretário 
Manoel Douglas Soares Oliveira - Preto; e pelo 
Segundo Secretário José Antunes Vieira -  Zezinho 

  Na última sexta-feira (18/08), aconteceu no 
Plenário do prédio histórico da Casa de Câmara a 
cerimônia de posse do prefeito eleito, Celso Cota 
(MDB), e do vice-prefeito, Cristiano Vilas Boas 
(PT). Durante a cerimônia, houve também o 
encerramento do mandato do vereador Gilberto 
Mateus, suplente pelo partido Cidadania, e a 
recondução do vereador Edson Agostinho 
Carneiro - Leitão à presidência da Câmara. 
  Eleitos para a Legislatura 2021-2024, os 
vereadores que assumiram a presidência da 
Câmara Municipal de Mariana nesse período 
exerceram interinamente o cargo de prefeito, no 
aguardo da decisão do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). Estiveram à frente do Executivo os 
vereadores Juliano Vasconcelos Gonçalves - 

DECISÃO DO TSE: CÂMARA DE MARIANA EMPOSSA O PREFEITO 
CELSO COTA E O VICE-PREFEITO CRISTIANO VILAS BOAS

Durante a sessão, o vereador Edson Agostinho retornou à presidência da Câmara e o suplente Gilberto Mateus encerrou o mandato parlamentar.

Fotos: Élcio Rocha – Divulgação 
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 Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Qualidade Preço Justo

Temos vários 

modelosTemos vários 

modelos

35573733 / 971944913

ANGELO OSWALDO É PREMIADO COMO "PREFEITO 
INOVADOR" PELA REDE CIDADE DIGITAL

parceria com prefeituras e associações de 
municípios, a RCD realiza eventos gratuitos em 
todo o país, proporcionando conhecimento 
sobre o uso das Tecnologias da Informação e 
Comunicação para aprimorar os serviços 
públicos nos pequenos e médios municípios.

  A premiação de Angelo Oswaldo como 
"Prefeito Inovador" pela RCD destaca não 
apenas o esforço individual do prefeito, mas 
também o compromisso de Ouro Preto em 
buscar soluções inovadoras, impulsionando o 
progresso e o bem-estar de seus cidadãos.

população, como a diversificação econômica, a 
geração de empregos e renda, e a criação de 
soluções tecnológicas para toda a cidade.
  A Rede Cidade Digital (RCD) é uma iniciativa 
que visa estimular o desenvolvimento de 
localidades conectadas e eficientes. Em 

   Angelo Oswaldo, prefeito da histórica cidade 
de Ouro Preto, foi agraciado com o prêmio de 
"Prefeito Inovador" pela Rede Cidade Digital 
(RCD). A premiação ocorreu durante o Fórum 
de Cidades Digitais e Inteligentes de Ouro 
Preto, real izado na renomada Fundação 
Gorceix. O evento anual busca reconhecer 
gestores públicos municipais que se destacaram 
por iniciativas inovadoras, modernização e 
investimentos em tecnologia em suas regiões.
  O prefeito Angelo Oswaldo recebeu o prêmio 
em virtude de suas ações pioneiras, como o 
lançamento da moeda digital denominada 
Itacolomi, que visa impulsionar a economia 
l o c a l ,  a l é m  d e  o u t r a s  i n i c i a t i v a s 
t ransformadoras . O es tabelec imento da 
Secretaria de Desenvolvimento Econômico, 
Inovação e Tecnologia foi uma das primeiras 
ações concretas que validaram essa premiação, 
demonstrando o comprometimento de Ouro 
Preto com a inovação e a tecnologia.
  Durante a cerimônia de entrega do prêmio, 
Angelo Oswaldo expressou sua gratidão ao 
presidente da Rede Cidade Digital, José 
Marinho, pela homenagem, e estendeu seus 
a g r a d e c i m e n t o s  à  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolvimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia pela gestão e implementação da 
moeda digital. O prefeito destacou que todos 
estão empenhados em conquistar novos 
avanços por meio de ideias inovadoras, 
m o d e r n i z a n d o  e  i m p u l s i o n a n d o  a 
administração pública de Ouro Preto.
  Felipe Guerra, secretário Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, Inovação e 
Tecno log ia de Ouro P re to , des t acou a 
importância desse reconhecimento para 
fortalecer o trabalho e unificar as ações voltadas 
para o crescimento dos municípios. Ele 
ressaltou que o prêmio de prefeito inovador, 
recebido por Angelo Oswaldo, é o resultado das 
ações implementadas em Ouro Preto em prol da 



_____________________________________________16 Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

24/08/2023 a 31/08/2023          

Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604

Mercearia e Açougue Bom Preço Mercearia e Açougue Bom Preço 

C
a

r
n

e
s 

F
r

e
sc

a
s

e
 d

e
 p

r
o

c
e

d
ê

n
c

ia
!

- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

*MODA MASCULINA
*FEMININA 
*PLUS SIZE

Já deu uma passadinha na nossa loja? 
Corre lá e surpreenda-se ! 

Muitas novidades e preços incríveis.

Endereço: Rua Josafá Macedo - 74 - centro / Telefone: (31)9 8454-4167 

@storearmodas

@jornalpanetus

requer nenhum investimento adicional, já que você pode 
reaproveitar os rolos que seriam descartados no lixo.
  Recolha os rolos de papel higiênico: sempre que um rolo de 
papel higiênico chegar ao fim, guarde o tubo vazio em vez de 
jogá-lo fora. Em pouco tempo, você terá uma boa quantidade 
para começar a organização dos cabos.
  Enrole os cabos: pegue os cabos que você deseja organizar, 
como os de carregadores de celular, fones de ouvido, entre 
outros, e enrole-os cuidadosamente. Lembre-se de não enrolar 
muito apertado para não danificar os fios.
Coloque os cabos nos rolos: insira cada cabo enrolado dentro 
de um rolo de papel higiênico. Se você tiver cabos mais 
grossos, como os de extensões elétricas, pode usar dois ou 
mais rolos unidos com fita adesiva.
Identifique os cabos: para facilitar a identificação dos cabos, 
você pode escrever na parte externa do rolo ou colar etiquetas 
indicando o tipo de cabo que está guardado ali.
  Armazene os rolos: organize os rolos em uma caixa ou gaveta, 
mantendo-os em pé para facilitar o acesso. Assim, você poderá 
encontrar o cabo que precisa sem ter que desembaraçar um 
emaranhado de fios.

  Em um mundo onde os recursos naturais estão se esgotando 
rapidamente e a necessidade de reciclagem se torna cada vez 
mais premente, pequenas ações do dia a dia podem fazer uma 
enorme diferença. A maioria de nós usa papel higiênico 
diariamente,  e os tubos de papelão que sobram, 
frequentemente, acabam no lixo. No entanto, há algo que você 
não sabe sobre esses rolos aparentemente inofensivos.
  Você está prestes a descobrir por que, na verdade, você NÃO 
deve jogar os rolos de papel higiênico vazio no lixo. Prepare-se 
para usá-los de forma surpreendente!
  Quando pensamos em organização da casa, muitas vezes 
esquecemos dos pequenos detalhes que podem fazer toda a 
diferença. Um exemplo clássico disso são os cabos elétricos, 
que costumam se embolar e criar uma verdadeira confusão. 
Felizmente, existe uma solução simples e econômica que vai 
ajudar você a manter os cabos em ordem: o uso de rolos de 
papel higiênico vazios.
  Ao utilizar rolos de papel higiênico para organizar os cabos da 
sua casa, você está não só evitando o desperdício de material, 
mas também otimizando o espaço e tornando a sua vida mais 
prática. Além disso, essa técnica é extremamente simples e não 

DIA A DIA: POR QUE VOCÊ NÃO DEVE 
JOGAR OS ROLOS DE PAPEL HIGIÊNICO 

VAZIO NO LIXO?
Prepare-se para usá-los de forma surpreendente!

@jornalpanetus

passo crucial para viabilizar esse evento. A negociação bem-
sucedida não apenas destaca o compromisso da cidade em 
apoiar a cultura e as artes, mas também ressalta a importância 
de trazer eventos de destaque para regiões historicamente 
significativas.
  Fãs e entusiastas da música podem esperar uma noite 
inesquecível, repleta de canções que marcaram a trajetória do 
cantor, bem como novas composições que certamente 
conquistarão corações. Com Ouro Preto como cenário, o 
DVD de Dilsinho promete não apenas ser um espetáculo 
musical, mas também uma celebração da cultura e da rica 
história da cidade.
  À medida que a data se aproxima, a expectativa cresce, tanto 
para os fãs do cantor quanto para aqueles que aguardam 
ansiosamente para ver como a cidade de Ouro Preto será 
imortalizada nesse momento único.

  O cantor Dilsinho está prestes a marcar um novo capítulo em 
sua carreira musical ao anunciar a gravação de um DVD 
inédito no município de Ouro Preto. A apresentação está 
agendada para o dia 10 de setembro, prometendo uma noite 
memorável de música e entretenimento para os fãs do artista. 
A negociação que tornou esse evento possível foi 
intermediada pela Secretaria de Cultura e Turismo, cujo papel 
crucial foi desempenhado pelo Secretário Flavio Malta.
A cidade histórica de Ouro Preto, conhecida por suas ricas 
tradições culturais e cenários deslumbrantes, servirá como 
pano de fundo para o DVD de Dilsinho. O cantor, famoso por 
suas canções cativantes e estilo único, promete surpreender o 
público com uma apresentação que captura a essência de sua 
música e talento.
  A parceria entre Dilsinho e a Secretaria de Cultura e 
Turismo, sob a liderança do Secretário Flavio Malta, foi um 

ELE GOSTOU DE OURO PRETO: DILSINHO 
VAI REALIZAR GRAVAÇÃO DE DVD NO 

DIA 10 DE SETEMBRO
O cantor divulgou oficialmente em suas redes sociais.

Foto: Ane Souz / Divulgação 
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Preços 
especiais!

vem conferir!
Os melhores 

preços e prazos!
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Pontual
Relojoaria & Joias

Relógios - Alianças - Jóias - Celulares
3558-3235 |     pontual_relojoariaejoalheria

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

@jornalpanetus

  As pesquisas conduzidas pelo professor geraram 
mais de 150 artigos científicos e anteciparam o 
conhecimento dos mecanismos de patógenos 
causadores de danos em plantas de grande 
importância comercial para o Brasil. Um bom 
exemplo é a murcha-de-Fusarium da bananeira, 
causada por um patógeno pouco conhecido, mas 
que afeta plantações em outros continentes e já 
ameaça a produção latino-americana. As 
descobertas sobre o microrganismo, em breve, 
irão possibilitar a criação de soluções genéticas 
para o desenvolvimento de variedades 
resistentes, evitando perdas econômicas e uso de 
defensivos químicos.
  Eduardo Mizubuti dedicou o prêmio aos 
estudantes da iniciação científica e do pós-
doutorado, que conduzem as pesquisas e geram 
os resultados que fazem o mérito dos trabalhos 
científicos. 
Outros dois professores do Departamento de 
Fitopatologia da UFV receberam a mesma 
honraria, instituída em 2001: Laércio Zambolim 
(2016) e Acelino Couto Alfenas (2021).

  O professor do Departamento de Fitopatologia 
da Universidade Federal de Viçosa (UFV), 
Eduardo Gomide Mizubuti, foi agraciado com o 
Prêmio Bota Dr. Álvaro Santos Costa, a maior 
honraria concedida a profissionais que 
contribuem para o avanço científico do manejo de 
plantas no Brasil. A premiação, pelo conjunto da 
obra científica, foi concedida durante o 53º 
Congresso Brasileiro de Fitopatologia, no início 
de agosto, em Brasília.
  O prêmio é uma réplica esculpida em bronze da 
bota de Álvaro Santos Costa, pesquisador 
brasileiro que deu valiosas contribuições aos 
estudos sobre a virologia e para a agricultura 
brasileira. A honraria surpreendeu o professor, 
que já foi presidente da Sociedade Brasileira de 
Fitopatologia, entre 2017 e 2021. Eduardo 
Mizubuti é professor da UFV há 32 anos e 
pesquisador de epidemiologia molecular e 
genética de populações de patógenos de plantas. 
Estuda várias doenças que afetam, sobretudo, a 
soja e hortifrutis, como a banana, o tomate e a 
batata.

RECONHECIMENTO: PROFESSOR DA UFV É PREMIADO COM MAIOR 
HONRARIA DA PESQUISA EM FITOPATOLOGIA NO BRASIL

A premiação foi pelo conjunto da obra científica do professor.

Foto: Divulgação / UFV

@jornalpanetus

vertentes do Movimento que, principalmente, 
democratiza à literatura e as artes plásticas”, frisa. 
Criado em Mariana, em 2000, o movimento tem poetas e 
leitores em todo o país. Também em Portugal, França, 
Espanha e Chile. A editora Aldrava, Letras e Artes já 
publicou mais de 100 livros de poesia, contos e romances.

  O projeto de Lei 381/2023, de autoria do deputado 
Estadual Thiago Cota, dispõe sobre o assunto e foi 
aprovado, nesta terça-feira (22/08), em 1º turno, por 
unanimidade. 
  Conforme o parlamentar, a aldravia vai além do poema 
minimalista. “O conjunto de seis versos é uma das 

PLENÁRIO DA ALMG RECONHECE RELEVÂNCIA CULTURAL DA 
ALDRAVIA PARA MINAS GERAIS

A Aldravia, primeira forma de poesia brasileira, foi reconhecida na
 Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) como de relevante 

interesse cultural.

Foto: Comunicação / Deputado Thiago Cota
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

Ana completou 1 aninho e os papais e o irmão João 
Paulo desejam toda felicidade do mundo!!

São 6 décadas de história, alegrias e conquistas do 
nosso querido Boiadeiro!!

ENZO vem ai! Os papais e a família estão ansiosos
para sua chegada!!

Josi (Ateliê da Josi) está fazendo um excelente
trabalho em nossa Região! Sucesso total!

A rainha das pipocas gourmet! Doce encanto gourmet
já é sucesso! Continue arrasando Gabi!

Os melhores da Região!
Experimente as delícias

da Sorveteria RM!

Aline (Lilica Doces) realiza um excelente trabalho com
doces e bolos! Se provar, vai amar! Jussara curtindo folga em Búzios! Merecido!

‘’Hoje pela manhã, tive o prazer de receber os membros 
do Vira Latas Moto Clube para acertar os últimos 

detalhes do 14º Encontro Nacional de Motociclistas, 
que acontecerá neste próximo final de semana, nos dias 
25, 26 e 27 de agosto, na Praça Gomes Freire (Jardim). 
Este evento conta com o apoio da Prefeitura Municipal 
e promete reunir uma série de atrações, muita música 

e alegria.’’

Celso Cota
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